

## DÉLÉGUÉS À LA CONFÉRENCE DE SAN-FRANCISCO

### REPRÉSENTATION DU SÉNAT

#### A Pappel de l'ordre du jour.

L'honorable J. H. KING: Honorables sénateurs, je tiens à rappeler brièvement la déclaration prononcée par le premier ministre à la Chambre des communes vendredi dernier au sujet de la délégation qui l'accompagnera à la conférence sur la sécurité mondiale qui commencera à San-Francisco le 25 avril.

Le premier ministre est d'avis qu'il convient de choisir des délégués représentant dans la plus large mesure possible l'opinion publique au Canada. Parmi les partis oppositionnistes à la Chambre des communes, il a donc invité M. Gordon Graydon, leader du parti conservateur progressiste à la Chambre, et M. M. J. Coldwell, chef de la fédération du commonwealth coopératif, à l'accompagner. Les partisans du Gouvernement comptent le premier ministre, l'honorable M. Louis St-Laurent, ministre de la Justice, et Mme Cora Casselman, représentante de la circonscription d'Edmonton.

Je suis sûr que les honorables sénateurs sont heureux de voir que deux membres du Sénat font partie de la délégation.

En ce qui a trait à la représentation, je crois qu'on a fait preuve de générosité à notre égard. A titre de leader du Sénat, on m'a prié d'assister à la conférence. C'est pour moi un grand honneur non seulement de faire partie de la délégation mais d'être l'un des deux membres qui ont le grand privilège de représenter le Sénat du Canada.

Des VOIX: Très bien!

L'honorable M. KING: J'apprécie vivement les égards qu'on m'a témoignés, et je me rends compte des responsabilités et des obligations qui en découlent. Je puis seulement vous assurer que je jugerai au meilleur de ma connaissance et selon mes aptitudes les questions qui nous seront soumises.

Je tiens à remercier les honorables sénateurs qui, après y avoir mûrement réfléchi et consacré beaucoup de travail à préparer leurs excellents discours, ont pris la parole en cette enceinte au sujet de la conférence de San-Francisco. Je leur donne l'assurance que leurs allocutions seront étudiées très attentivement.

Nous regrettons tous que l'honorable leader vis-à-vis (l'honorable C. C. Ballantyne) se voie dans l'impossibilité d'accepter l'invitation du premier ministre le priant de représenter la Chambre à la conférence. Dans une lettre au premier ministre, l'honorable sénateur dit qu'il ne peut accepter cette responsabilité, et

je vais donner lecture de la lettre en question afin qu'elle soit consignée au compte rendu. La voici:

Le Sénat, Canada, 5 avril 1945.

Mon cher premier ministre,

Pour faire suite aux deux entrevues que vous avez daigné m'accorder la semaine dernière à Ottawa et au cours desquelles vous m'avez invité à être l'un des délégués canadiens à la conférence des Nations Unies qui doit s'ouvrir à San-Francisco le 25 avril, veuillez croire que j'apprécie hautement le grand honneur que vous me faites en m'invitant à faire partie de cette délégation.

Franchement, j'aimerais bien me rendre à votre invitation mais, pour les nombreuses raisons personnelles que je vous ai mentionnées lors de nos entrevues, je regrette de ne pouvoir le faire.

Permettez-moi de vous souhaiter, de même qu'à tous les délégués, un heureux et agréable voyage, ainsi que tout le succès possible à la délégation qui sera sous votre conduite distinguée.

Veuillez agréer l'expression de mes meilleurs sentiments,

C. C. Ballantyne,  
Sénateur

Le très honorable  
W. L. Mackenzie King, C.P., C.M.G.,  
Ottawa.

Je m'associe au premier ministre pour dire à l'honorable sénateur combien je regrette qu'il ne soit pas des nôtres à la conférence. Il aurait rendu de précieux services à notre délégation par les connaissances et l'expérience acquises dans ses rapports avec sir Robert Borden au cours des conférences sur la paix et la sécurité après la dernière guerre. Nous savons tous que l'honorable sénateur a eu une longue carrière au Parlement—tant à la Chambre des communes qu'au Sénat—et s'il avait accepté l'invitation d'assister à la conférence de San-Francisco, il aurait fait bien plaisir non seulement au premier ministre mais aussi aux autres délégués.

Puisque l'honorable sénateur se trouvait dans l'impossibilité d'accepter l'invitation, il nous a fallu un autre sénateur du parti vis-à-vis, et je suis sûr que le choix de l'honorable sénateur de La Salle (l'honorable M. Moraud) plaira à tous les membres de la Chambre.

Des VOIX: Très bien.

L'honorable M. KING: J'aurai en lui un collègue distingué et compétent qui partagera avec moi l'honneur et la responsabilité de représenter le Sénat canadien à cette conférence importante et historique. Nous sommes tous d'avis, je crois, que même s'il existe entre les divers membres de la délégation des divergences d'opinion politique en ce qui a trait aux affaires du pays, la délégation dans l'ensemble présentera à la conférence un front uni dans les efforts qu'elle tentera pour réaliser les aspirations de la population